

UNIVERSIDAD DE CORDOBA



Solemne Acto de Apertura del Curso Universitario 1997-1998

Córdoba, 24 de Septiembre de 1997



SS.MM. los Reyes descubren la placa conmemorativa de su estancia en la Universidad de Córdoba con ocasión de la Solemne Apertura del Curso Universitario 1997-98.







Resumen de la Memoria del Curso 1996-97, leído por el Ilmo. Sr. Secretario General de la Universidad de Córdoba

D. Manuel Torralbo Rodríguez



Majestades:

La celebración en este Campus de Rabanales del Acto de Apertura del Curso Académico 1997/98 nos avoca a comenzar, esta breve memoria de la actividad del pasado año académico, con la consideración de aquéllas realizaciones en él llevadas a cabo, buen número de las cuales han tenido su culminación precisamente en los últimos meses.

Así, durante el pasado año desarrollaron su actividad en este Campus, ya sea total o parcialmente, las siguientes enseñanzas:

- Primero y segundo cursos de las titulaciones de Ciencias Físicas y Ciencias Medioambientales.
- Primer curso de las de Biología, Ciencias Químicas y Veterinaria.
- Titulaciones completas de Informática de Sistemas, Informática de Gestión y Ciencia y Tecnología de los Alimentos.
- Y, provisionalmente, la diplomatura completa de Relaciones Laborales, que ya ha culminado su traslado al nuevo edificio construido para ella junto a la Torre de la Malmuerta.

En el ámbito de las nuevas construcciones, además del Edificio de Relaciones Laborales, ya mencionado, y de la ampliación de la Facultad de Filosofía y Letras (ambos ubicados en el casco urbano de la ciudad), hay que mencionar –en este Campus de Rabanales– la construcción, ya finalizada, del Hospital Clínico Veterinario, de un polideportivo cubierto, del apeadero-estación y de la primera fase del emisario/colector; obras que en su conjunto alcanzan los 949 millones de pesetas.

A ello hay que añadir las obras actualmente en curso, que incluyen el Centro Experimental de Sanidad Animal y el Módulo Departamental C-2.

Dicho esto, y obviando por conocido y prolijo el relato de las enseñanzas que la Universidad imparte, pasamos a realizar una breve estadística de la actual composición de nuestra comunidad universitaria y de las principales líneas de actividad desarrolladas en el curso que finaliza:

En cuanto a medios humanos, al concluir el curso 1996/97, la Universidad de Córdoba, cuenta con un total de 1.130 profesores; de ellos, 744 son numerarios, 25 interinos y 361 contratados. Por su parte, el personal de Administración y Servicios asciende a 298 funcionarios y 345 laborales fijos, incluidos entre estos últimos los eventuales con cargo a unidades y proyectos de investigación.

Los estudiantes han ascendido a 20.989 entre primero y segundo ciclos, estando matriculados en tercer ciclo 900.

En el ámbito investigador hay que destacar, como en anteriores cursos, el elevado número de becarios, que asciende a 257. Asimismo, se está desarrollando la tercera anualidad del programa propio de ayuda a la investigación, en colaboración con CajaSur. Se trata de un programa de carácter complementario a los de carácter nacional y autonómico y que ha permitido –además de la concesión de becas, ayudas, ayudas a grupos, proyectos, estancias en el extranjero y asistencias a congresos por un valor de 169 millones de pesetas— elaborar una base de datos de producción científica que será capital en las futuras acciones de evaluación de la calidad de esta Universidad. Igualmente, a lo largo del curso, se han formalizado doce contratos dentro del Programa de Incorporación de Doctores y Tecnólogos y cuatro dentro del de Incorporación de Técnicos en Prácticas a Servicios de Investigación.

Por su parte la Oficina de Transferencia de Resultados de la Investigación (OTRI) ha aumentado su relación con las empresas, dando como fruto, para el curso 1997/98, una facturación de 179 millones de pesetas, a la que hay que añadir 43 millones más por contratos vía artículo 11 de la Ley de Reforma Universitaria. La OTRI ha intensificado además la promoción y difusión de la Universidad en el mundo empresarial con su presencia en diversas jornadas, exposiciones y muestras.

Muy intensa ha sido la actividad en el área de Extensión Universitaria, destacando la creación del Aula de Flamencología y la finalización de la Sala de Teatro de la Universidad en el Colegio Mayor Séneca. Además, el convenio suscrito con el Gran Teatro ha facilitado el acceso de

los miembros de la comunidad universitaria a un total de 69 espectáculos. Por otra parte se han desarrollado 132 cursos de extensión universitaria en los que han participado cerca de 6.500 estudiantes. La Universidad de Córdoba ha estado presente, conjuntamente con todas las
universidades andaluzas, en los Salones del Estudiante de Bruselas y
«Aula 97» de Madrid. Es de destacar también el éxito y asistencia
registrados en los Seminarios «Fons Mellaria», celebrados en
Fuenteovejuna, y en los de Lucena, ambos en su edición de 1997.

En las relaciones internacionales, es cada vez mayor la presencia de la Universidad cordobesa en el exterior. Así, dentro del Programa *Intercampus* realizaron estancias en universidades iberoamericanas 20 estudiantes cordobeses, acogiendo, a su vez, nuestra Universidad a 38, procedentes de trece países del otro lado del Atlántico. Dentro del Programa *Socrates/Erasmus* la Universidad de Córdoba recibió a 231 estudiantes y 209 de los nuestros realizaron estancias en campus de once países europeos.

Nuestro Servicio de Publicaciones editó 57 libros; de ellos, 46 en formato libro y 11 en microfichas, habiendo estado presentes sus fondos en doce manifestaciones editoriales, congresos y ferias del libro.

Durante el pasado año ha renovado su cargo al frente de la Facultad de Medicina, D.ª Adela Sánchez García, asimismo, ha accedido a la Dirección de la Escuela Universitaria de Enfermería, D.ª Pilar Martínez Navia-Osorio. Igualmente, tomaron posesión de sus cargos D. Juan José Pérez y Valverde como Gerente de la Universidad, D. Manuel Pineda Priego como nuevo Director de la O.T.R.I. y D. Eduardo Ramos Real como Director del Centro de Innovación y Estudios Propios.

Por su parte el Consejo Social celebró durante el pasado curso cinco sesiones plenarias, renovando parte de sus componentes. Así, fue nombrado presidente D. Antonio Fernández Poyato, sucediendo en el cargo a D. José Miguel Salinas Moya, y secretario D. Eduardo Villaseca Molina, sucediendo a D. Carlos Chacón Carmona. Entre los objetivos del nuevo Consejo destaca un ambicioso plan general de actuación en materia cultural, social y económica, centrado en la planificación estratégica de la universidad cordobesa del siglo XXI y el desarrollo del concepto de Córdoba como ciudad universitaria. A destacar también la

finalización del proceso para la constitución de la Fundación para la Formación en la que participan, junto al Consejo Social, la Confederación de Empresarios de Córdoba, y las centrales sindicales U.G.T. y CC.OO.

En cuanto a las magnitudes económicas, diremos que el Presupuesto inicial para 1997 asciende a 11.837.467.495 pesetas, con un crecimiento del 3,97% respecto del anterior.

El 72,48% de los recursos provienen de la Junta de Andalucía y el 16,03 de precios públicos, incluidas en ellos la compensación por becas y ayudas del Estado.

En el estado de gastos destacan tres cuestiones:

- Una reducción neta del gasto corriente en bienes y servicios cifrada en el 3,29% respecto del año anterior.
- Un 23% dedicado a inversiones, de las que dos tercios lo son para construcción y equipamiento en general y el tercero para investigación.
- Un coste de personal que alcanza el 61,56% del total del gasto.

Entre los objetivos perseguidos con este presupuesto debe destacarse el de incrementar la oferta educativa existente en un doble aspecto, a saber:

- Cuantitativo, mediante el incremento neto del número de estudiantes, por la doble vía del mayor número de plazas ofertadas para alumnos nuevos y del crecimiento vegetativo que supone el hecho de incorporar nuevos cursos de las titulaciones que se están implantando.
- y cualitativo, consistente en la diversificación de la oferta mediante la incorporación de nuevas titulaciones.

Además el Presupuesto pretende seguir incrementando la ya notable capacidad y actividad investigadoras de la Universidad, que se encuen-

tra entre las 10 primeras de España en cuanto a la calidad y cantidad de su producción científica.

Debe destacarse también el propósito de proseguir en la línea de racionalización y optimización de los Servicios Centralizados de Apoyo a la Investigación.

Otro objetivo del presupuesto es la mejora de la calidad, que se pretende obtener mediante la participación de la Universidad en los planes anuales de Evaluación de la Calidad del Consejo de Universidades y la Constitución de una Comisión interna de Calidad que está ya movilizando recursos para detectar puntos débiles y fuertes de la Institución, como fase previa imprescindible para la posterior toma de decisiones en futuros planes estratégicos y de mejora continua.

Con este mismo propósito se ha destinado una partida de cuarenta millones de pesetas para mejora de la calidad docente mediante subvenciones competitivas internas para desarrollar iniciativas de los departamentos universitarios.

Se está, al tiempo, produciendo una optimización del gasto corriente, fundamentalmente mediante técnicas de corresponsabilización de la comunidad universitaria en el control del gasto, desarrollándose, cada vez más, la imputación de gastos a las unidades que los generan, lo que permitirá en el futuro aproximarse a una contabilidad analítica.

Por último, pero no menos importante, se pretende el incremento y mejora de las infraestructuras; básicamente mediante las inversiones plurianuales en el Campus de Rabanales y en el de Ciencias de la Salud y Humanidades, como la ampliación de la Facultad de Medicina. Con ello, se libera espacio en los edificios preexistentes –que han de ser en su mayoría remodelados debido a su deterioro e inadecuación a las necesidades actuales—; edificios que en su mayoría serán destinados a realojar, en las mejores condiciones, a los estudiantes, hoy escasos de espacios, de la Facultad de Ciencias de la Educación y de la Escuela Universitaria de Enfermería.

En esta misma línea, se están llevando a cabo inversiones cuantiosas en edificios y equipamiento de prácticas e investigación y de servicios

centralizados, incluyendo importantes inversiones en infraestructura informática (comunicaciones y dotación de aulas, que han incrementado en gran medida el número de puestos disponibles en nuestra Universidad).

Resultaría difícil dejar constancia detallada aquí del gran número de actividades de la más diversa índole que se han organizado desde nuestros centros y departamentos, pero sí quiero dejar constancia del reconocimiento debido a todos ellos.

Sean mis últimas palabras para expresar mi más profundo agradecimiento para los que, de una forma u otra, han hecho posible, con su labor, al frente de sus diferentes responsabilidades y puestos de trabajo, la realización de esta memoria.